

MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES
CONSEJO NACIONAL DE FRONTERAS 2020-2024
EJECUTORIAS DEL CONSEJO NACIONAL DE FRONTERAS
PROVINCIAS FRONTERIZA 2020-2021-2022

Ejecutoria 2020-2021

A manera introductoria es importante destacar, que cada una de estas actividades realizadas, fueron planificadas y socializada con el equipo interno de gestión, con la finalidad a que obedezcan a actividades de **objetivo de desarrollo sostenibles**.

Agosto, Septiembre y Octubre 2020. Durante estos primeros tres meses correspondientes al inicio de nuestra gestión, nos dedicamos a realizar labores de reconocimientos en toda la línea fronteriza acompañados del Teniente General Carlos Luciano Díaz Morfa, E.R.D. y otras autoridades e instituciones incluyendo castrenses, por ser estas, las que resguardan nuestra límites fronteriza. Este reconocimiento se realizó con el objetivo de arrancar una gestión enfocada al desarrollo. He aquí dos acciones muy importantes:

- 1.-Detectar las principales necesidades en toda la región fronteriza, con miras a implementar soluciones integrales de impactos, ver las necesidades de los cuerpos de Seguridad Nacional que resguardan la Frontera, y de las limitaciones y sus vulnerabilidades para establecer una seguridad nacional más confiable.
- 2.-Ir solucionando a través de las Instituciones miembro del Consejo Nacional de Fronteras, las necesidades dentro de las posibilidades, mediante sus acciones en las cinco (5) provincias fronterizas incluidas en este programa, visualizando y proponiendo soluciones innovadoras para el desarrollo de esta región.

Noviembre 2020. El día 1ro de Noviembre del año 2020, se realizó un viaje en la cual se visitaron diferentes municipios y distritos municipales de la provincia **Elías Piña**, contribuyendo con la distribución de raciones alimenticias a personas de escasos recursos económicos, teniendo como objetivo mitigar consecuencias a raíz de la pandemia Covid-19, mediante donaciones que nos la proporcionó el **plan social de la presidencia a este Consejo Nacional de Fronteras para tales fines**.

En fecha del 14 al 15 de Noviembre, se realizó un viaje a la **provincia de Elías Piña**, municipio de pinzón, para participar en una reunión con el jefe del ejército, conjuntamente con los comandantes de la 1ra, 2da, 3ra y 4ta brigada del ejército, para socializar sobre el mensaje del Presidente de la Republica relacionado a que “políticos no vulneren las decisiones de los cuerpos castrenses en el cumplimiento de la ley referente a actos ilícito”.

En fecha del 18 al 19 de Noviembre, se realizó un viaje a las provincias de Barahona, Municipios de **Bahoruco, Neiva y San Juan de la Maguana**, conjuntamente con el **Ministro de Educación Roberto Furcal**, y el Ministro de Deporte **Francisco Camacho** realizando levantamientos de las necesidades de estas provincias Fronteriza.

En fecha del 25 al 26 de Noviembre, se realizó un viaje a provincia de **Dajabón** para participar en un encuentro binacional **Haití-República Dominicana**, con el objetivo de trazar una hoja de ruta que permita identificar los elementos que deben ser abordados entre los gobiernos haitiano y dominicano, de cara a alcanzar un acuerdo binacional que establecerá el funcionamiento del mercado transfronterizo **Ouanaminthe y Dajabón**.

En las ciudades de Ouanaminthe (Haití) y Dajabón (R.D.), sostuvimos una reunión con la participación la **Unión Europea, la OXFAN, la Institución BONAFED**, como observadores y colaboradores con el Estado Dominicano, realizando este encuentro de regularización con el objetivo de firmar acuerdos para un buen mecanismo de reapertura del Mercado Transfronterizo.

Diciembre 2020. En fecha del día 3 al 4 de Diciembre, se realizó un viaje a la provincia de **Barahona y San Juan de la Maguana**, para participar en la inauguración del curso de habilidades terrestres de la 5ta brigada del ejército de la República Dominicana, y el curso de habilidades terrestre montaÑeras de la 2da brigada del Ejército Dominicano. Dicho viaje nos sirvió como orientación para ir adquiriendo experiencia que **más tarde serán aplicadas en nuestras provincias fronterizas**.

Enero 2021. En fecha del 29 al 31 de Enero del presente año, se realizó un viaje al distrito municipal de **Sabana Higüero de la provincia Elías Piña**, para sostener una reunión con las **asociaciones de agricultores y productores agrícolas** de este municipio, como también con la asociación deportiva con el fin de buscar solución a las problemáticas que afectan al municipio.

Febrero 2021. En fecha del 24 al 25 de Febrero del año 2021, se realizó un Viaje a la provincia de **Elías Piña** para sostener una reunión con la participación del **Banco Agrícola, Pro-Mipymes y Cámara de Comercio** para reunirnos como comisión con el comité gestor, para la realización de una feria de préstamos.

Marzo 2021. En fechas del 13 al 14 de Marzo, se realizaron viajes para la participación en la Inauguración de la remoción y equipamiento del cuartel del cuerpo de bomberos del **Municipio de Comendador, Provincia Elías Piña**, además nos trasladamos el Domingo 14 de Marzo a la

provincia San Juan de la Maguana a participar en el consejo de Gobierno con el Presidente de la Republica.

En fecha del 25 al 26 de Marzo, se participó en las entregas de préstamos a los dueños de **micro, pequeñas y medianas empresas en Elías Piña, siendo el** viernes 26 en el Liceo Técnico Sagrado Corazón de Jesús Fe y Alegría, de Comendador, local el punto de reunión.

Abril 2021. En fecha del 23 al 25 de Abril, se realizó un viaje a la provincia de **Dajabón** para participar en el taller diseño piloto de **Carnet para habitante fronterizo**, el cual se realizara desde el 23 al 25 de abril del presente año, en el Hotel villas CODEVI, de esta provincia. Esta acción forma parte de los cambios puesto en marcha por el excelentísimo señor presidente **Luis Abinader Corona**.

Mayo 2021. En fecha 3 de Mayo, se inició un viaje en recorrido conformado por el Embajador-Director del Consejo nacional de Fronteras al municipio de **Bánica, Provincia Elías piña** para participar en la inauguración del destacamento policial de este municipio, luego nos trasladamos al municipio de comendador para participar en la **formación de la comisión provincial de Elías Piña**. El día 13 del mes de Mayo del año 2021, una Comisión presidida por el Sr Director del Consejo Nacional de Fronteras realizó un viaje al municipio el **Cercado, Provincia San Juan de la Maguana** para participar en la jornada de reforestación a realizarse el sábado 15 de mayo del presente año a las 10:00 a.m. en la cuenca del **Rio Macasía compartiendo territorio con Hondo Valle**.

Esta visita a la cuenca del **Rio Macacia** se realizó además, con la finalidad de celebrar el día del agricultor, convocado por la unidad técnica ejecutora de proyectos de desarrollo agroforestal **(UTEPDA)**.

El día 18 de Mayo se inició la realización de un recorrido de una comisión encabezada por el **Director del Consejo Nacional de Fronteras**, iniciando en Municipio de **Bánica, Provincia Elías Piña** acompañado del **Ministro de Educación Roberto Furcal**, con el objetivo de inspeccionar centros educativos de varios Municipios, y conocer el estado de estos centros educativos, y hacer entrega de equipos tecnológico a estudiante y padres de bajo recursos. Este recorrido fue de gran impacto, por ser la primera vez en décadas que un Ministro de Educación se interesa por estos municipios de manera destacada, teniendo contactos con los alumnos y autoridades municipales en cada centro educativo de **varios Municipios de esta provincia de Elías Piña**.

Junio 2021. En fecha del 1 al 2 del mes de Junio, se realizó un viaje a la provincia de Dajabón, a recolectar ropas médicas y mascarillas, donada por el **Director General de la Empresa Superior**

Sourcing el señor Héctor Manuel Soto Sánchez, en la zona franca de CODEVI ubicada en esta provincia para ser utilizada en operativos médicos en las provincias fronterizas de Elías Piña, Pedernales, y la provincia independencia.

En fecha del 16 al 17 del mes de junio, se realizó un viaje al municipio **Elías Piña** para participar en el primer picazo de la **Eco Plaza Comunitaria de Bánica**, actividad a realizarse el 16 de junio del presente año a las 10:00 a.m., en Espinosa km 4, Municipio de Bánica. Estas actividades fue auspiciada por el **Ministro de Proyecto Estratégicos y Especiales de la Presidencia el señor Neney Cabrera**.

En fecha del 18 al 20 de Junio, se realizó un viaje realizado a los municipios de **Hondo Valle, Juan Santiago, Comendador y Pedro Santana de la provincia de Elías piña**, en conjunto con el Ministro de Deportes y el Tesorero nacional, para donar insumos médicos (ropas médicas, mascarillas, gorros, sabanas y corchas), a los hospitales de estos municipios, también en apoyo a la jornada de vacunación realizada en esos municipios fronterizos.

Julio 2021. En fecha del 1 al 2 de julio, se realizó un viaje a la provincia **Dajabón** y se adquirieron sábanas, corchas, y mascarillas donadas por el Gerente General del parque Industrial **CODEVI, Sr. Rafael Domínguez**, con la finalidad de seguir apoyando operativos médicos de la provincia fronteriza **Elías Piña, Pedernales e Independencia**.

En fecha del 20 al 21 del mes de julio, se viajó a la provincia Elías Piña para participar en el recorrido fronterizo al junto al **Director General de la Dirección General de Promoción de las Comunidades Fronterizas del Ministerio de Defensa** con el objetivo de conocer las condiciones de las comunidades fronterizas.

Agosto 2021. En fecha del 03 al 05 de Agosto, se realizó un viaje a la provincia de **Elías Piña**, para participar en un recorrido fronterizo conjuntamente con el director general de la Dirección General de Promoción de las Comunidades Fronterizas (SESEFRON), del ministerio de defensa, con el objetivo de visitar los diferente proyectos que están ejecutando esta institución castrense en la provincia de **Elías Piña**.

En fecha del 13 al 16 de Agosto, se realizó un viaje al municipio de **Hondo Valle provincia Elías Piña** a la entrega de uniformes a los clubes deportivos (**voleibol, softball y béisbol**) de este municipio fronterizo, dentro del programa "apoyando el deporte en las provincias fronterizas" que ejecuta este C.N.F.

En fecha 30 de agosto, se realizó un viaje a la provincia de Elías Piña, sede del Gobierno provincial para hacer entrega de pago por cheques correspondiente a la nómina de mes de agosto 2021 a los empleados del consejo nacional de fronteras, que residen en este municipio de comendador, provincia Elías Piña.

Septiembre 2021. Se realizó un viaje del 10 al 12 de septiembre, a los Municipios de Hondo Valle, Pedro Santana, Sabana Cruz, Bánica y Juan Santiago, de la provincia de **Elías Piña**, junto al **Diputado Israel Mañón**, para entregar útiles deportivos a las ligas deportivas de estos municipios, luego el sábado, nos trasladamos a Hato viejo de banica para participar en la inauguración del acueducto.

Se realizó un viaje del 15 al 18 de Septiembre, a la provincia **Dajabón** para participar en las mesas de dialogo interinstitucional de la la **Dirección de Relaciones con Haití**, programadas para dar seguimiento a nuestro plan operativos, llevada a cabo los días 17-18 de Septiembre en esta provincia.

Se realizó un viaje del 22 al 25 de Septiembre a la provincia **Dajabón**, para participar en las mesas de dialogo interinstitucional de la la Dirección de Relaciones con Haití, programadas para dar seguimiento a nuestro plan operativo ,llevada a cabo los días 22-24 de Septiembre en esta provincia.

Se realizó un viaje del 25 al 28 de Septiembre, al municipio de **Bánica Provincia Elías Piña**, **conjuntamente con el personal de la fundación FECTUR-RD** y fundación eco-educativa y turística de la republica dominicana, haciendo entregas de útiles escolares (mochilas, cuadernos, lápices, borras, entre otros) en el paraje la cañita del municipio de Banica.

Se realizó un viaje del 28 al 30 de Septiembre, a la **provincia Dajabón** para participar en las mesas de dialogo interinstitucional de la la Dirección de Relaciones con Haití, programadas para dar seguimiento a nuestro plan operativo anual 2021, llevada a cabo los días 28-30 de Septiembre en esta provincia.

En fecha de 28 de octubre, se realizó un viaje a la **Provincia Dajabon** para participar en una mesa de diálogo interinstitucional de la dirección de relaciones con Haití, programada para darle seguimientos a nuestro plan operativo.

Octubre 2021. En fecha del 1 al 3 de Octubre, se realizó un viaje a la **provincia de Elías Piña** para participar en la rendición de cuenta del senador de **Elías Piña Ivan Lorenzo**, luego el sábado se trasladaran al municipio de comendador para participar en la juramentaciones la sociedad de

periodistas de este municipio, y el domingo se desplazaron al municipio de **Bànica** a la entrega de alimentos cocido en la procesión de san Francisco de Asís.

Miembros del Consejo Nacional de Fronteras en fecha del 19 al 21 del mes de Noviembre de este año, se realizaron un viaje al municipio de Bánica y sus sectores cercanos: La cañita, Los memisos, etc., perteneciente a la **provincia Elías Piña**, donde se entregaron raciones alimenticias a estas comunidades, las cuales fueron proporcionada por el **Diputado Israel Mañón**.

Miembros del Consejo Nacional de Fronteras realizaron un viaje realizado en fecha del 26 al 28 del mes de noviembre, se realizaron viajes a los sectores de **Sabana Higüero, Sabana Mula**, ambos perteneciente a la provincia **Elías Piña**, con la finalidad de entregar útiles deportivos a Clubes y equipos de diferentes disciplina deportivas.

Diciembre 2021. Se realizó un viaje a la provincia de Elías Piña, conjuntamente con el diputado **Israel Mañón y la gobernadora de esta provincia, la Lcda. Milly Johanna Martínez**, para la participar en la celebración del primer encuentro con la sociedad civil y gobierno, actividad realizada por instrucciones del señor presidente con el objetivo de buscar soluciones a las diferentes necesidades de la provincia.

Se realizó un viaje al municipio de **Villa Vásquez**, provincia de Montecristi, conjuntamente con la **gobernadora Nelsy Milagros Cruz, y el pelotero Nelson cruz** de esta provincia, en una reunión con la finalidad de construir una escuela en la citada provincia.

Se realizó un viaje a los municipios del llano, **Juan Santiago, comendador, Sabana Cruz Rio limpio, Sabana Larga, de la provincia de Elías Piña**, en la entrega de raciones alimenticias y bonos navideños a los munícipes de la provincia.

Enero-2022. En fecha del 8 al 9 de Enero, el **Embajador Director Espensel Fragoso Furcal y una comisión de empleados del Consejo Nacional de Fronteras** realizaron un viaje a la provincia de Elías Piña conjuntamente con el presidente de la República y el Ministerio de obras públicas y comunicaciones para participar en el consejo de gobierno a celebrarse el sábado 8 de enero 2022, con la participación de la junta de vecino de esta provincia, y el domingo 9 participara en el primer palazo de la carretera comendador- Guaroa.

En fecha del 28 al 30 del mes de enero, se realizó viaje a la Sección Aniceto Martínez (SOBACON) del municipio de Hondo Valle provincia de Elías Piña. En representación del **Sr. Director Espensel Fragoso Furcal, asistieron los Señores Ricardo Angomàs Rodríguez y Luis Martínez Matos**, Miembros del equipo de Planificación y Desarrollo del Consejo Nacional de Fronteras para participar en la reunión con la Asociación de productores de aguacate de Elías piña, a efectuarse el sábado

29 de enero del 2022, en la iglesia evangélica de la sección ante mencionada, con el objetivo de socializar sobre el desarrollo del sector agropecuario.

Febrero-2022. En fecha del 11 al 12 del mes de febrero, el Subdirector del Consejo Nacional de Fronteras, **Lcdo. José Antonio Sánchez Martínez y empleados** del Consejo Nacional de fronteras, realizaron un viaje a las **Provincias de Montecristi y Dajabón** participando en la visita realizada por embajadores de la Unión Europea, conjuntamente con la Dirección de relaciones con Haití del MIREX y las autoridades provinciales. El jueves 10 de febrero del 2022 con el objetivo de conocer el mercado binacional y crear la mesa de trabajo interinstitucional.

El día 11 y 12 de Febrero, se realizó un viaje a la provincia precedida por el Embajador Director Espensel Fragoso Furcal y una comitiva del Consejo Nacional de Fronteras, a la provincia Elías piña conjuntamente con la fundación Dominican Medical Dental Community Outreach Society (DMDCOS) en el levantamiento de las unidades que van hacer utilizada en operativo médico.

En fecha 16 de febrero, el, Director del **Consejo Nacional de Fronteras, Embajador-Director Espensel Fragoso Furcal**, visito al municipio Comendador de la provincia Elías Piña conjuntamente con el Diputado y la Gobernadora de esta provincia, se participó en la entrega de los fondos para aperar la construcción del recinto de la **Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD)**, por la presidencia de la república.

En fecha del 15 al 18 del mes de febrero, el **Sub-Director Lcdo. José Antonio Sánchez Martínez** realizó un viaje a la provincia de Elías Piña, para participar en la mesa de trabajo interinstitucional conjuntamente con la Gobernación Provincial, Dirección General de Migración, Dirección General de Aduana, Ministerio de Defensa, Policía Nacional y el SESFRON, en coordinación con el Ministerio de Relaciones Exteriores.

Marzo-2022. En fecha del 19 al 20 del mes de marzo, **el Embajador, Director del Consejo Nacional de Fronteras y una .comitiva de empleado del Consejo Nacional de Fronteras, viajaron a la provincia de Elías piña**, para asistir a una rueda de prensa, y a la realización de un desayuno con la Sociedad Civil de Comendador, los alcalde de la provincia, y sus Distritos municipales, las iglesias y los sacerdotes de la provincia, para anunciar formalmente la gran jornada médico-quirúrgica que se llevara a cabo del 4 al 8 de abril de 2022.

En fecha del 21 al 22 de marzo, **el Embajador, Director del Consejo Nacional de Fronteras y una comitiva de empleado del Consejo Nacional de Fronteras** viajó a los municipios del llano, Rincón y Macacia de la provincia de Elías piña, con el objetivo de sostener una reunión con las

comunidades de esta provincia, con la finalidad de sensibilizarlos e invitarlos para que asistan a la gran jornada medica quirúrgica a celebrarse del 4 al 8 de abril 2022.

En fecha 24 al 25 de Marzo, **el Embajador, Director del Consejo Nacional de Fronteras y una comitiva de empleado del Consejo Nacional de Fronteras** realizó un viaje visita al municipio Juan Santiago, provincia de Elías Piña, conjuntamente con autoridades de este Municipio, con el objetivo de organizar las personas que estarán asistiendo a la gran jornada medica quirúrgica, que será realizada del 4 al 8 de abril de 2022.

Abril 2022. El Equipo de Trabajo del Consejo Nacional de Fronteras realizo un viaje a la provincia de Elías Piña, Municipio Comendador, en fecha del dia 4 al 8 del mes de abril, siendo la sede principal el hospital provincial Rosa Duarte, para participar de manera operativa y en apoyos logisticos en la jornada **Medica-Quirúrgica y Dental**, celebrada conjuntamente con la alianza estratégica de la Entidad "**Dominican Medical Dental Community Outreach Society**" (**DMDCOS**). En esta jornada se favoreció a la ciudadanía de todas las demarcaciones de esta provincia.

Mayo 2022. En fecha 22 de mayo, se realizó un viaje a la provincia de Elías piña, municipio comendador, conjuntamente con el Presidente Administrador del Instituto de Desarrollo y Crédito Cooperativo (**IDECOOP**), para participar en programas con el gobierno de la provincia, con el objetivo de conversar con los ciudadanos sobre la gestión del presidente y las obras que se están realizado en la provincia. Esta actividad es un Servicio para el fomento del Desarrollo.

En el **Consejo Nacional de Fronteras** tenemos una gran cartera de actividades sostenibles y sustentables a socializar con los Ministerios del Estado Dominicano, orientadas al desarrollo socioeconómico de los munícipes fronterizos.

Gracias.

Lcdo. Espensel Fragoso Furcal
Embajador, Director del Consejo Nacional de Fronteras